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PABLO LEMUS JALISCO

Se preparan para 
dotar de patrullas a 
todas las regiones

Presenta CEDHJ
informe de
actividades 2024 

El Gobierno de México reveló la lista de los internos de centros 
penitenciarios que trasladó a Chicago, Houston, McKinney, Nueva 
York, Phoenix, San Antonio, Washington y White Plains; destaca el 
traslado de Caro Quintero a 40 años del asesinato de Kiki Camarena 
y a algunos les espera la cadena perpetua y pena capital
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

La reciente extradición de 29 
presuntos narcotraficantes 
mexicanos a Estados Unidos 

marca un hecho sin precedentes en la 
cooperación bilateral en materia de 
seguridad. Entre ellos se encuentran 
líderes y operadores de los cárteles 
más poderosos del país, incluidos 
el Cártel de Sinaloa, el Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG), el Cártel del 
Noreste, la Nueva Familia Michoacana y 
el Cártel del Golfo. Con estos traslados, 
el gobierno de Estados Unidos, ahora 
bajo la administración de Donald 
Trump, refuerza su postura de tratar 
a los cárteles como organizaciones 
terroristas y procesar a sus miembros 
con la máxima severidad, incluso con la 
posibilidad de la pena de muerte.

El mensaje es claro: Washington no 
solo busca castigar a los responsables 
de inundar su territorio con fentanilo, 

cocaína y metanfetamina, sino también 
enviar una advertencia a los cárteles 
que han desafiado por décadas el 
poder del Estado mexicano. Para la 
administración estadounidense, la 
lucha contra el narcotráfico es un 
asunto de seguridad nacional y un 
tema central en la agenda política de 
Trump, quien ha insistido en que estos 
grupos criminales deben ser tratados 
como terroristas.

Uno de los nombres más notorios en 
esta lista de extraditados es Rafael Caro 
Quintero, acusado del asesinato del 
agente de la DEA Enrique Kiki Camarena 
en 1985. Su llegada a Estados Unidos 
representa un triunfo simbólico para 
la agencia antidrogas, que lo persiguió 
durante casi cuatro décadas. También 
figuran Martin Sotelo, implicado en el 
asesinato de un ayudante del sheriff en 
Carolina del Norte, y Antonio Oseguera 

Cervantes, hermano de El Mencho, líder 
del CJNG.

El endurecimiento de las acciones 
estadounidenses contrasta con la 
política mexicana, que en los últimos 
años ha sido más cautelosa en la 
persecución del narcotráfico. La estrategia 
de “abrazos, no balazos” del gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador ha sido 
duramente criticada por sus vecinos del 
norte, quienes han presionado por una 
respuesta más firme ante la crisis del 
fentanilo. La extradición masiva parece ser 
una señal de que México está dispuesto 
a ceder el control de la justicia en estos 
casos, permitiendo que los criminales sean 
juzgados en territorio estadounidense, 
donde las penas son más severas y 
las posibilidades de negociación son 
mínimas.

Esta estrategia deja en evidencia el 
reconocimiento de que el sistema de 

justicia mexicano ha sido rebasado. 
La extradición es una salida fácil 
cuando la corrupción y la impunidad 
han impedido que los grandes capos 
enfrenten consecuencias reales en 
su propio país. En ese sentido, más 
que un éxito diplomático, lo que hoy 
presenciamos es la confirmación de 
que la lucha contra el narcotráfico sigue 
dependiendo de Estados Unidos.

El impacto de estas extradiciones 
se reflejará en la reconfiguración del 
crimen organizado en México. La 
ausencia de estos líderes generará 
nuevos equilibrios de poder dentro de 
los cárteles y abrirá espacios para otros 
actores en el narcotráfico. Mientras no 
haya una estrategia integral que ataque 
las causas estructurales de la violencia 
y la impunidad, la extradición seguirá 
siendo solo un remedio temporal a un 
problema de raíces profundas.

A DECIR VERDAD

EXTRADICIÓN Y PENA DE MUERTE 
PARA LOS GRANDES CAPOS

Cumple C5 primeros 30 años de vigilar Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco 

El sistema C5 de Jalisco cumple sus 
primeros 30 años de vigilar, innovar y 
responder a la población de manera 

oportuna. 
Actualmente el centro opera la 

infraestructura tecnológica para la 
videovigilancia de la entidad, con 2 mil 
721 Puntos de Monitoreo Inteligente que 
están conformados por cerca de 7 mil 
cámaras y mil 566 Botones de Pánico. 

Las explosiones del 22 de abril de 1992 
marcaron un hito (en la importancia 
para las autoridades) para contar con 
un espacio que se encargara de recibir y 
coordinar la atención de emergencias. 

Fue el 28 de febrero de 1995 se inauguró 

el Centro Integral de Comunicaciones 
(CEINCO), que se convirtió en el primer 
centro de atención de emergencias a 
nivel Latinoamérica. 

El CEINCO nació con el objetivo de 
coordinar, operar y mantener una red de 
comunicaciones que enlazara las diversas 
instituciones y corporaciones para la 
atención médica, seguridad y protección 
civil de la ciudadanía a través de las 
llamadas de emergencia. 

TRANSFORMACIÓN A C5 
En 2018, CEINCO, dio un giro en su 

estructura con la creación del Organismo 
Público Descentralizado conocido como 
Centro de Coordinación, Comando, 
Control, Comunicaciones y Cómputo del 

Estado de Jalisco (C5 Jalisco). 
A través del trabajo realizado las 24 

horas, todos los días del año durante 30 
años, los operadores de emergencias han 
sido el primer eslabón al momento de 
una atención. 

Se informó en un comunicado que, 
como resultado de su capacitación 
continua, además de registrar y compartir 
información con las autoridades, los 
operadores han brindado contención 
emocional y se han convertido en 
salvadores de vida de la ciudadanía. 

El personal operativo de C5 Jalisco 
desarrolló habilidades para dar 
seguimiento a sucesos que ocurren en la 
ciudad, como resultado del conocimiento 
en la operación de cámaras.

El C5 cuenta con 2 mil 721 Puntos de 
Monitoreo Inteligente. 
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Dotaremos patrullas para 
todas las regiones: Lemus

El Gobernador aseguró que en las mesas regionales de seguridad las 
solicitudes han sido variadas y han acudido el 100% de los munícipes 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Luego de la instalación de la última 
mesa regional de seguridad que 
permitirá una mayor coordinación, 
el gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro, aseguró que en todas 
las reuniones han acudido el 100 por 
ciento de los presidentes municipales y 
las solicitudes han sido variadas.

“Miren, lo que nos piden, y con 
toda razón, sobre todo los municipios 
con menos presupuesto, son 
patrullas. Tenemos una patrulla, está 
descompuesta, no funciona, etc. He 
dado ya la indicación de generar un 
programa estatal de apoyo en vehículos 
para patrullas. Se va a lanzar la licitación 
pública, yo espero en el mes de abril, 
porque estamos ya acabando de hacer 
el censo de las necesidades que tienen 
los municipios, porque cuando menos, 
cuando menos, les vamos a donar una 
patrulla por municipio”.

Otra de las solicitudes son más apoyos 
a los elementos policiacos municipales 
a través de bonos e incentivos después 
de aprobar los exámenes de control y 
confianza.

Por otro lado, en más temas de 
seguridad, ante la desaparición de cuatro 
integrantes de una familia originaria de 
Tequila cuando estaban en carreteras 
de Michoacán, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus Navarro dijo que instruyó 
al Fiscal estatal, Salvador González para 
que colabore en las investigaciones que 
realizan en el estado vecino al tiempo 
que dijo que apoyarán a los familiares en 
todo lo que necesiten.

“He ordenado al fiscal, desde el día que 
ocurrió esta desaparición en el estado 
de Michoacán, que se coordine con la 
fiscalía de aquel estado, que aportemos 
la información que esté a nuestro 
alcance. Pero también quiero decirle a la 
familia que yo estoy dispuesto a recibirles 
personalmente, apoyarles con viáticos, 
con las necesidades que tengan, con 
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Lemus dijo que otra de las solicitudes es la de más apoyos a los elementos policiacos municipales.

El secretario general de Gobierno, Salvador 
Zamora.
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Continúa 
repatriación de 
jaliscienses, pero no 
masivas: Zamora
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Durante los dos meses que van 
del 2025, han sido repatriados 
desde Estados Unidos casi 260 

jaliscienses, aunque hasta el momento 
no han requerido el apoyo del programa 
especial Jalisco te recibe con los brazos 
abiertos, confirmó el secretario general 
de Gobierno, Salvador Zamora.

“Los datos hasta el 25 de febrero de 
repatriados a nivel nacional es en un 
total de 435, 10 de origen jalisciense y el 
total de repatriados a nivel nacional es 
de siete mil 816, de los cuales 259 son 
jaliscienses en lo que va del año”.

El funcionario estatal explicó que 
los resguardos han estado a cargo del 
Instituto Nacional de Migración, y que 
no se han registrado las deportaciones 
masivas que anunció el presidente 
de los Estados Unidos Donald Trump 
ni la aplicación de aranceles a las 
importaciones desde México.

Sin embargo, recordó que el gobierno 
estatal está preparado para ofrecer 
traslados, albergues, despensas, incluso 
vinculación con empresas para acceder 
a un empleo en el estado.

También pueden tener acceso a 
servicios de salud y educativos para 
quienes regresen con sus hijos. Aunque 
hasta el momento el mayor interés se 
ha mostrado por paisanos que acuden a 
la Casa Jalisco en Los Ángeles, California 
para pedir asesoría jurídica.

En evento realizado en el Campo Militar 
No.15 de la XV Zona Militar, con sede en 
Tecalitlán, el gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, encabezó la instalación 
de los Consejos Regionales de Seguridad 
Pública de las zonas Sur y Sureste. Con 
ello, terminan de instalar los 10 Consejos 
planteados por el mandatario.
Con la participación de 20 de 22 
alcaldes y alcaldesas de los municipios 
que conforman las regiones Sur 
y Sureste, se acordó fortalecer la 
seguridad en carreteras y delinear 
la implementación del operativo de 
vigilancia a motocicletas.
Con esto último, se revisa que están en 
regla y prevenir delitos en los que se vean 
involucrados este tipo de vehículos.
Cabe señalar que, también se convocó 
a los gobiernos municipales a vigilar las 
centrales de autobuses para seguridad de 
las y los usuarios, principalmente jóvenes 
que atienden falsas ofertas de trabajo.

CONCLUYE LA INSTALACIÓN 
DE CONSEJOS REGIONALES

seguridad incluso. La familia es de tequila 
y yo soy gobernador del estado de Jalisco 
y tenemos que apoyar a esta familia, así 
la voy a hacer independientemente de 
que esto haya sucedido en el estado de 
Michoacán.”

Sobre este tema, el Fiscal Salvador 
González de los Santos dijo que hasta 
el momento los familiares de las cuatro 
personas desaparecidas originarias 
de Tequila no han pedido el apoyo 
de la Fiscalía de Jalisco, aunque sí 
hay colaboración con el gobierno de 
Michoacán donde está la denuncia.

“Ahorita todavía no. Estaban 
analizando propiamente la denuncia 
para efecto de qué es lo que nos van a 
requerir en su momento. Pero sí ha estado 
en comunicación. De hecho, la vicefiscal de 
desaparecidos el día de hoy iba a ir con 
los familiares a tequila, bueno, se iba 
a recoger en la meca porque hay 
vives con uno de los familiares 
para tener un poquito más 
de contexto y ver en 
qué se le puede 
apoyar.”
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Brilla Jalisco en Vitrina 
Turística de Colombia

En la feria destaca la infraestructura, conectividad y oferta en destinos consolidados, 
como Puerto Vallarta y Guadalajara, así como sus 12 Pueblos Mágicos

Redacción/Quadratín Jalisco

Con más de 500 reuniones 
de negocios con aerolíneas, 
agencias de viajes mayoristas, 
operadores turísticos, 

hoteleros, medios de comunicación 
y generadores de contenido, Jalisco 
concluyó su participación en la 
edición número 44 de la feria Vitrina 
Turística, organizada por la Asociación 
Colombiana de Agencias de Viajes y 
Turismo (ANATO).

La presencia de Jalisco brilló en 
ciudades de Colombia como Cali, 
Medellín y Bogotá, en las que la 
delegación de la Secretaría de Turismo 
del Gobierno del Estado destacó su 
infraestructura, conectividad y oferta 
en destinos consolidados, como 
Puerto Vallarta y Guadalajara, al igual 
que en destinos emergentes, como 
Costalegre y sus 12 Pueblos Mágicos.

Se informó que, con el objetivo 
de incrementar el flujo de turistas 
en el estado y en seguimiento a la 
instrucción de Mauro Garza Marín, 
Coordinador General Estratégico de 
Crecimiento y Desarrollo Económico, 
y Michelle Fridman Hirsch, Secretaria 
de Turismo; los representantes de la 
dependencia estatal y de los cuatro 
fideicomisos de promoción de 
Jalisco realizaron estos encuentros 
comerciales.

En la primera jornada, llevada a 
cabo el 24 de febrero en Medellín, 
28 representantes de agencias de 
viajes mayoristas como Planet Travel, 
JS, Marstravel, Grupo VDT y Go 
Travel, participaron en el encuentro 
empresarial que se realizó en el 
restaurante mexicano Mistura.

La segunda sesión se realizó en Cali, 
en la que el restaurante mexicano 
Suspiro fue anfitrión para el encuentro 
entre la delegación jalisciense 
y 33 agencias y generadores de 
experiencias turísticas.

Entre las agencias presentes se 
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En el fin de semana se llevarán a cabo activaciones en Bogotá.

El secretario de Seguridad de Jalisco, Juan 
Pablo Hernández.   
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Seguirá la 
presencia policial 
en Teocaltiche: Juan 
Pablo Hernández
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La presencia de elementos de 
policías estatales será permanente 
en Teocaltiche para regresar la paz 

y la tranquilidad, garantizó el secretario 
de Seguridad de Jalisco, Juan Pablo 
Hernández.   

“En donde estamos generando 
proximidad con los locatarios sobre 
todo para que no exista pues esa 
incertidumbre porque hay algunas 
páginas de facebook que son falsas 
con perfiles falsos y han estado 
generando alarma entre la ciudadanía 
les pedimos que no hagan caso a ese 
tipo de comentarios y atiendan las 
recomendaciones de páginas oficiales 
inclusive del propio de los propios 
gobiernos municipales”. 

Informó que también se mantendrán 
presentes en el municipio de Villa 
Hidalgo, en ambos lugares se 
encuentran en etapa de proximidad 
para dar certidumbre a los habitantes.

El funcionario estatal indicó que no 
han encontrado irregularidades graves 
en el tema del personal, es decir, de 
los elementos, pero lo que sí levantó 
las alarmas fue el C2 de monitoreo de 

videovigilancia de Teocaltiche.
Sin embargo, los uniformados 

municipales se mantienen en 
actividades administrativas 

mientras aprueban los 
exámenes de 

• El mercado colombiano 
ocupa el tercer lugar 
en mayor crecimiento 
para México después de 
Estados Unidos y Canadá.
• La feria internacional 
Anato, en Bogotá, se ha 
convertido en una de 
las ferias especializadas 
turísticas más importantes 
de Sudamérica.

CHÉCALO

control y confianza.

empresas turísticas más destacadas 
de la capital del país.

La aerolínea Viva destacó la 
importancia de la conectividad entre 
Guadalajara y Bogotá, con dos vuelos 
semanales los días jueves y domingo. 
Algunos de los presentes fueron Portal 
Turístico, Pelícanos, The Travel Planet, 
Ascenso Viajes, Avianca, CIC Bogotá y 
Viajes LYM.

Para este viernes. Jalisco tiene 
confirmada la asistencia de 40 medios 
de comunicación y creadores de 
contenido en una activación que 
tendrá más de 20 mariachis y una cata 
de tequila.

En el fin de semana se llevarán a 
cabo activaciones en Bogotá, en las 
que se estima la asistencia de 4 mil 
personas.

Con estas acciones Jalisco busca, a 
través de líneas estratégicas, consolidar 
acuerdos con agencias mayoristas y 
aerolíneas para fomentar el incremento 
en la conectividad, en los flujos turísticos 
y en la derrama económica.

encontraban Verde Aventura, Aliados 
Travel, Octopus, BCD Travel y BM 
Representaciones.

La tercera jornada se realizó en el 
restaurante Punto Baja de Bogotá, a 
la que asistieron 28 invitados de las 
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Durante 2024 la CEDHJ 
emitió 41 recomendaciones
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Este jueves fue presentado el 
informe de actividades de 2024 
de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos de Jalisco, su 

presidenta, Luz del Carmen Godínez 
González aprovechó la presencia 
de autoridades estatales para pedir 
una reforma en la materia y que esté 
garantizado el presupuesto para este 
organismo. 

“En el año 2024, la defensoría recibió 
un total de dos mil 976 quejas, 22 
de ellas fueron colectivas y en total 
involucraron a cuatro mil 225 personas. 
Se brindaron 10 mil 275 orientaciones, 
se iniciaron 49 actas de investigación y 
se emitieron 588 medidas cautelares, 
de las cuales 423 fueron aceptadas 
por la autoridad. Al cierre del año, se 
concluyeron tres mil 286 expedientes 

compensaciones económicas en favor 
de las víctimas, al tiempo que fueron 
sancionadas 206 servidores públicos. 

La titular de la CEDHJ compartió 
que la rendición de cuentas es una 
oportunidad para reforzar este 
compromiso de transparencia con la 
sociedad, con una perspectiva basada 
en los derechos humanos. 

“El camino que debe de seguir 
Jalisco es el de garantizar el respeto 
a los derechos humanos de todas las 
personas. Cada quien, desde nuestra 
respectiva trinchera, desde nuestra 
competencia y atribuciones, debemos 
centrarnos en su cumplimiento”. 

Mencionó que, en el último año 
de actividades, la CEDHJ celebró 
63 convenios de colaboración, mil 
912 actividades de capacitación y 
divulgación. Después de escuchar 
el informe de actividades de la 
Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus se comprometió a 
que en su administración serán 
aceptadas todas las recomendaciones 
y estará garantizada la autonomía y el 
presupuesto. 
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Godínez González dijo que es importante una reforma en derechos humanos.

de quejas y se emitieron 41 
recomendaciones, quienes en conjunto 
suman 337 puntos recomendatorios”. 

También mencionó que por concepto 
de reparación del daño fueron erogados 
13 millones 317 mil 702 pesos en 
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Modifica cabildo tapatío prestación 
de seguros de vida para trabajadores
Se trata de una medida 
con la que el municipio 
incrementa el monto de 

las pólizas y reduce el 
tiempo de respuesta

Redacción/Quadratín Jalisco

En medio de porras y aplausos 
de decenas de trabajadores, fue 
aprobada en la sesión de cabildo 
de Guadalajara, con 15 votos a 

favor y tres en contra, la cancelación 
de las pólizas de seguros de vida para 
los más de 14 mil trabajadores con 
el objetivo de brindar un apoyo más 
directo y ahorrar 130 millones de pesos, 
la presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo, acusó a los regidores de 
Morena de politizar este tema.

“Ni tampoco se puede pretender 
hacer raja política de un tema tan 
delicado como la seguridad, ni tampoco 
de la seguridad de nuestros policías. En 
este ayuntamiento hemos sido testigos 
una y otra vez de quienes hacen uso de 
la mentira como una herramienta para 
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El municipio busca terminar con los intermediarios y agilizar los trámites.

Jalisco busca prevenir las consecuencias de 
esta medida estadounidense.
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Instalan Mesa Económica Permanente por imposición de aranceles
Redacción/Quadratín Jalisco

Para analizar y tomar decisiones 
estratégicas que permitan 
enfrentar los retos en materia de 

comercio exterior ante las políticas 
arancelarias interpuestas por el 
Gobierno de Estados Unidos, la 
Secretaría de Desarrollo Económico 
de Jalisco (Sedeco), en colaboración 
con el sector privado, instaló una 

mesa de activación y seguimiento 
a políticas arancelarias.

Esta mesa quedó integrada 
por representantes del 

Gobierno de Jalisco, 
American Chamber 

of Commerce 

of Mexico (Amcham) Capítulo 
Guadalajara, el Consejo Mexicano 
de Comercio Exterior (COMCE) de 
Occidente, Industriales Jalisco, Index 
de Occidente, la Asociación Mexicana 
de importadores y exportadores 
(ANIERM) de Jalisco, la Cámara de 
Comercio, entre otros.

En esta primera sesión participaron 
Mauro Garza Marín, Coordinador 
General de Crecimiento y Desarrollo 
Económico; Cindy Blanco Ochoa, 
Secretaria de Desarrollo Económico; y 
Ricardo Barbosa Ascencio, Secretario 
del Trabajo y Previsión Social.

El gobierno estatal informó 
que, si bien la negociación con 
Estados Unidos se encuentra en 

la esfera federal, Jalisco busca 
trabajar en conjunto con distintos 
actores dentro y fuera del país para 
enfrentar los retos derivados de 
posibles cambios arancelarios y no 
arancelarios.

Para ello, en el diálogo se realizó 
un diagnóstico para identificar los 
productos y sectores del estado que 
podrían verse más afectados, así 
como las rutas de acción y estrategias 
para mitigar estos impactos.

“La idea es que esta mesa sea 
transversal, de modo que podamos 
abordar temas laborales, arancelarios 
y cualquier otro que sea adyacente a 
la coyuntura”, comentó la Secretaria 
Cindy Blanco.

politizar, para confrontar a la gente, 
para engañar y eso es profundamente 
lamentable. Es un cambio que 
beneficia sus condiciones, es un 
cambio que además de cumplir con 
nuestra obligación, agiliza los procesos 

y también van a tener sus familias 
un apoyo mucho mayor que el que 
tendrían con el mecanismo anterior”.

Se trata de una medida con la que el 
municipio incrementa el monto de las 
pólizas para todos los trabajadores, y 

reduce el tiempo de respuesta, así como 
la tramitología en caso de un siniestro, 
sin afectar prestaciones laborales.

La regidora presidenta de la Comisión 
edilicia de Gobernación, Reglamentos 
y Vigilancia, Fabiola Cuan, explicó 
que con este nuevo esquema se evita 
triangular el pago de seguros de vida 
o incapacidad que se hacía a través de 
una aseguradora.

“No se elimina ningún seguro de vida 
para los trabajadores del ayuntamiento 
de Guadalajara, en ningún momento 
se trasgrede el acceso a la seguridad 
social, el espíritu de esta iniciativa 
tiene que ver con que el ayuntamiento 
de Guadalajara retome de manera 
directa sus atribuciones sin que el 
cumplimiento de estas recaiga en un 
tercero”.

La regidora presidenta de la Comisión 
de Gobernación dejó claro que con 
esta modificación no desaparecen los 
seguros de vida para Policías, Bomberos 
o cualquier otro servidor público, por el 
contrario, tendrán mejores beneficios.

Por ejemplo, la indemnización 
por muerte natural para personal 
administrativo pasó de 120 mil a 180 mil 
pesos, mientras que, en caso de muerte 
accidental en personal operativo como 
los policías, sería de dos millones 40 mil 
pesos.
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Busca Tlajomulco garantizar 
precios justos para maíz blanco
Redacción/Quadratín Jalisco

Con un esquema de participación 
tripartita entre el municipio, el 
estado y la industria, el Gobierno 
de Tlajomulco será el primer 

municipio del país en garantizar la 
cobertura de precios para el maíz 
blanco, lo que implica dar el primer paso 
para generar certidumbre y motivar a 
los productores a seguir cultivando su 
tierra. 

El municipio alberga a más de 6 
mil 500 productores del campo que 
dependen de la actividad agropecuaria 
y su desarrollo es clave para la 
economía y la identidad del municipio, 
afirmó el alcalde Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, en reunión con el 
Consejo Municipal de Desarrollo Rural 
Sustentable, en la sede de la Fiesta 
Internacional del Caballo (FICTlajo 
Electrolit 2025). 

“Tlajomulco quiere ser el primer 
municipio que ponga el ejemplo en 
tener un esquema de coberturas, un 
esquema de coberturas financiado 
por el municipio, el estado y el 
sector privado. Vamos a invertirle 
aproximadamente diez millones de 
pesos para que ustedes tengan precios 
de garantía claros y puedan programar 
sus producciones y que sea eso el piso 
del valor que tengan sus producciones 
y a partir de ahí, pues pueda costar más, 
nunca menos, la tonelada”. 

Los apoyos a productores de maíz, 
incluyen la entrega de semillas para 
garantizar su producción con una 

inversión de 3.5 millones de pesos y cuyo 
beneficio será para 800 agricultores. 

Además, Gerardo Quirino anunció 
que habrá una fuerte inversión para 
fortalecer el módulo de maquinaria 
para el campo, al tiempo que se 
ofrecerán a los productores créditos a 
pagar sin intereses y una inversión de 
8.6 millones de pesos en programas 
de apoyo agropecuarios como la 
rehabilitación de suelos, la campaña de 
sanidad animal, la tecnificación para el 
campo, la Expo Agrícola 2025, caminos 
saca cosechas y el mantenimiento de 
bordos y canales.
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Tlajomulco alberga más de 6 mil 500 productores del campo.

Se invertirán 5.4 millones de pesos en redes 
de agua potable.
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Inician trabajos 
de rehabilitación 
en La Teja
Redacción/Quadratín Jalisco

Los trabajos de rehabilitación y 
ampliación de las redes de agua 
potable y drenaje en la delegación 

La Teja comenzaron en Tlajomulco 
con una inversión de 5.4 millones de 
pesos. Esta obra pública forma parte 
del programa Siempre Chambeando 
en tu Delegación. 

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
acompañado de vecinos, dieron el 
banderazo inicial para estos trabajos 
que se concentrarán en las calles 
Francisco Villa, Juárez y Privada 
Camino Real. 

“Hoy estamos avanzando con un 
programa que lleva infraestructura, 
servicios y mejor calidad de vida a cada 
comunidad de Tlajo”, señaló el alcalde 
al recordar que serán 139.8 millones 
de pesos los que se canalizarán para 
mejorar la infraestructura en todas 
las delegaciones y comunidades del 
municipio. 

Quirino subrayó que el agua potable 
y el drenaje son necesidades básicas, 
por lo que se trabaja intensamente 
para que todas las familias tengan 
acceso a estos servicios de calidad.

“Poder ya arrancar estas obras que 
nos comprometimos en campaña y 
serán una de muchas obras que se 
vendrán aquí, para La Teja, para El 
Tecolote, para Los Ranchitos, para 
todas estas delegaciones y agencias 
que merecen tener su justa proporción 
también en cuanto a obras”.

Gestionarán Hospital Civil en Tlajomulco
Redacción/Quadratín Jalisco

En sesión ordinaria del cabildo 
de Tlajomulco se aprobó por 
unanimidad comenzar con las 

gestiones ante el Gobierno Estatal y la 
UdeG para contar con un hospital civil 
que, a su vez, funcionaría como escuela 

para los aspirantes a las áreas 
médicas. 

El presidente municipal, 
Gerardo Quirino Velázquez 

Chávez, explicó que 
desde el inicio de su 

administración 

El municipio invertirá 
aproximadamente 10 

millones de pesos para 
que los productores 
tengan precios de 

garantía claros 

le planteó este proyecto al gobernador 
Pablo Lemus y en breve lo hará con 
las actuales y próximas autoridades 
de la UdeG, representadas por Ricardo 
Villanueva y Karla Planter. 

“Para poder iniciar la posibilidad de 
dialogar sobre un hospital-escuela en 
nuestro municipio, un hospital civil que 
tanto nos hace falta. Estoy planeando 
una reunión con la rectora entrante y 
con el rector actual para plantear esta 
posibilidad, hay una extensión territorial 
aledaña al Centro Universitario para 
buscar la posibilidad de que ahí se dé 
nuestra próxima escuela-hospital civil.

Comenzarán pláticas con el Ejecutivo estatal 
y la UdeG.
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Afianza Zapopan lazos con Unicef 
Juan José Frangie destacó que el propósito de que sea la Ciudad de las Niñas y 

los Niños nació con la intención de lograr un diferenciador como gobierno

Redacción/Quadratín Jalisco

El municipio de las niñas y los niños, 
Zapopan, sigue afianzando los 
lazos para la consolidación de 
estrategias para conocer, atender 

y beneficiar a las infancias y este jueves 
firmó un convenio con el Fondo de 
las Naciones Unidas para la Infancia 
(Unicef) dando el paso a una alianza más 
estrecha que permita la colaboración 
en programas e intercambio de buenas 
prácticas. 

Se informó mediante un comunicado 
que Juan José Frangie Saade, presidente 
municipal de Zapopan, destacó que 
el propósito de que esta sea la Ciudad 
de las Niñas y los Niños nació con la 
intención de lograr un diferenciador 
como gobierno, que se ha convertido 
en la estrategia central para realizar 
obras públicas, crear programas y en 
el uso de recursos para mejorar los 
entornos sociales de todas y todos. 

“Faltaba consolidar la administración 
y cuando nos propusieron hacer la 
Ciudad de las Niñas y los Niños nos 
preguntamos ¿cómo se hace esto? 
¿Cómo hacer una ciudad de las niñas y 
de los niños? Fue tanto el entusiasmo 
y haber escuchado a las personas 
especialistas a gente del gabinete de 
nosotros y asesores que hoy, de verdad, 
agradezco que le hayamos puesto 
este nombre, pero no es solo el hecho 
del nombre, es cómo lo ejecutamos”, 
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Juan José Frangie afianzó lazos para la consolidación de estrategias.

Tlaquepaque realizó sesión 
ordinaria. 
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Avalan reglas de operación de programas sociales 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Se aprobaron las reglas de operación 
de los Programas Sociales Raíces de 
Esperanza, Bienestar Incluyente y 

Lideres de Esperanza, durante la octava 
sesión ordinaria del cabildo de San Pedro 
Tlaquepaque. Con estos programas se 
busca cerrar la brecha de desigualdad de 
las familias del municipio. 

Por otra parte, los regidores subieron 
un exhorto al Sistema Intermunicipal de 
Agua Potable y Alcantarillado (Siapa), 
para que realice los estudios y análisis 
correspondientes sobre el desabasto de 
agua que afecta a colonias como Jardines 
de San Martín, El Órgano y El Álamo del 

municipio con el fin de garantizar el 
acceso al recurso hídrico a los habitantes 
de dichas zonas. 

En su petición, la regidora Alejandra 
Badillo, señaló que “no puede haber 
justificación para que en pleno 2025 haya 
familias de que abran la llave y no salga ni 
una sola gota de agua. No puede ser que 
tantas colonias del municipio se tenga 
que vivir con la incertidumbre de cuando 
llegará el agua y en qué condiciones. Por 
lo tanto necesitamos una solución real, 
no pipas”, dijo. 

Reiteró que desde el cabildo para 
quienes están esperando desde hace 
tiempo una solución real, se presentará 
este esta iniciativa de exhorto con el 

objetivo de que se realicen los estudios 
y análisis correspondientes y se 
implementen medidas inmediatas para 
garantizar el suministro de agua en todas 
las colonias afectadas. 

Finalmente, señaló que el objetivo es 
que haya agua, que llegue en condiciones 
adecuadas y que se garantice el derecho 
de todas y todos a un servicio eficiente. 

Por su parte, el Síndico Municipal, 
José Luis Monterde Ramírez, solicitó que 
se gestione, a través del Congreso, la 
incorporación de los alcaldes al Consejo 
de Administración del Siapa. Esto les 
permitiría tener voz en las decisiones 
y obtener respuestas directas a las 
necesidades de la población.

Castro, representante de Unicef en 
México, confirmó que este trabajo 
entre ambas partes tiene más de 
dos años. Sin embargo, esta firma 
simboliza la formalización de una 
estrategia conjunta, por lo que destacó 
las acciones del Gobierno de Zapopan 
para atender y beneficiar a las niñas y 
los niños. 

“Siempre me sorprende cuánto uno 
aprende de lo que a los gobiernos se les 
ha ocurrido que pueden hacer en favor 
de las niñas y los niños, así que venir a la 
Ciudad de las Niñas y los Niños para mí 
era una ilusión. Descubrí muchas cosas 
interesantes, tal vez lo más importante 
que a mí me ha llamado la atención 
es que haya una autoridad municipal 
cuyo eje central ético sea contribuir 
al mejoramiento de la calidad de vida 
de las niñas y los niños. Eso es lo que 
podemos ver como un centro ético 
de cómo operar y el hecho de que las 
decisiones se piensen desde ese centro”, 
enfatizó. 

Adelantó que buscan que este 
convenio se pueda reafirmar el próximo 
año, cuando también se renueva 
la administración de Unicef para 
compartir experiencias y lograr mejores 
resultados.

agregó el alcalde. 
Enfatizó la importancia de que este 

tipo de trabajo conjunto entre gobiernos 
y agencias especializadas trascienda 

más allá de las administraciones, pues 
los beneficios son para todas las y los 
ciudadanos. 

Por su parte, Fernando Carrera 
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Redacción/Quadratín México 

El Departamento de Justicia de 
los Estados Unidos anunció 
que los fiscales federales se 
encargarán de evaluar si es 

apropiado acusar de terrorismo y 
violencia a alguno de los 29 reclusos 
que fueron extraditados por México 
este miércoles. 

Los extraditados, quienes deberán 
encarar cargos ante distintas cortes en 
EU, se les vincula indistintamente con 
los cárteles de Sinaloa, Los Chapitos, 
Mayo Zambada, Los Beltrán Leyva, del 
Golfo, Los Zetas, Guadalajara, Jalisco 
Nueva Generación, La Empresa, 
Noroeste, MataZetas, Familia 
Michoacana y Pacífico.

En un comunicado, se informó 
que los fiscales ponderarán si los 
cargos adicionales de terrorismo y 
violencia son apropiados en función 
de la política establecida en la 
Orden Ejecutiva 14157 y si la pena 
capital está disponible en función 
de la Orden Ejecutiva 14164, titulada 
Restauración de la pena de muerte 
y protección de la seguridad pública, 
así como la guía del Fiscal General del 
5 de febrero con respecto a la pena de 
muerte. 

Por cargos de extorsión, tráfico de 
drogas, asesinato, uso ilegal de armas de 
fuego, lavado de dinero e importación 
a los Estados Unidos de cantidades 
masivas de cocaína, metanfetamina, 
fentanilo y heroína, así como actos de 
violencia asociados, los acusados 
podrían alcanzar penas máximas de 
cadena perpetua e incluso de pena 
de muerte. 

LOS SEÑALADOS  
El Departamento de Justicia 

presume que los delitos de José 
Rodolfo Villareal, Rafael Caro 

Quintero, Vicente Carrillo 
Fuentes, Andrew Clark y 

Luis Gerardo Méndez 
Estevane podrían 

alcanzar la pena 
capital. 

Rafael Caro Quintero, quien 
supuestamente fue uno de los 
responsables del asesinato en 1985 
del agente de la DEA Enrique, Kiki, 
Camarena y otros. José Rodolfo 
Villareal, alias el Gato, es considerado 

jefe operativo del Cártel de los Beltrán 
Leyva y acusado de conspiración y 
acecho interestatal. 

Vicente Carrilo Fuentes, alias el 
Viceroy y considerado líder del Cártel 
de Juárez, enfrenta cargos por tráfico 

de drogas. Andrew Clark, alias El 
Dictador fungía como enlace entre los 
cárteles Jalisco Nueva Generación y 
del Pacífico, y es acusado de homicidio 
y tráfico de drogas. 

Luis Gerardo Méndez Estevane, alias 
El Tío, perteneció al grupo delictivo 
Los Aztecas, brazo armado de La 
Línea en Chihuahua, enfrenta cargos 
vinculados a delincuencia organizada 
DEA, FBI y Fiscales se alistan para 
llevar a juicio a extraditados. 

“Como el presidente Trump ha 
dejado claro, los cárteles son grupos 
terroristas y este Departamento de 
Justicia se dedica a destruir cárteles 
y pandillas transnacionales”, señaló la 
fiscal general Pamela Bondi. 

“No descansaremos hasta que 
aseguremos la justicia para el Pueblo 
estadounidense”. 

CARO QUINTERO 
“Hoy, 29 miembros fugitivos han 

llegado a los Estados Unidos desde 
México, incluido un nombre que 
está por encima del resto para los 
hombres y mujeres de la DEA: Rafael 
Caro Quintero. Caro Quintero, un capo 
del cártel que desató la violencia, la 
destrucción y la muerte en los Estados 
Unidos y México, ha pasado cuatro 
décadas en la cima de la lista de 
fugitivos más buscados de la DEA, y 
hoy podemos decir con orgullo que ha 
llegado a los Estados Unidos, donde se 
hará justicia”, agregó el administrador 
interino de la DEA, Derek S. Maltz. 

“Este momento es extremadamente 
personal para los hombres y mujeres 
de la DEA que creen que Caro Quintero 
es responsable de la brutal tortura y 
asesinato del agente especial de la 
DEA Enrique, Kiki, Camarena. 

También es una victoria para la 
familia Camarena. Hoy envía un 
mensaje a cada líder del cártel, a 
cada traficante, a cada criminal que 
envenena nuestras comunidades: 
usted será responsable. No importa 
cuánto tiempo tarde, no importa 
lo lejos que corras, la justicia te 
encontrará”, siguió. 

Evaluarán cadena perpetua y 
pena capital a 29 extraditados 
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Rafael Caro Quintero aterrizó en Estado Unidos.  
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